



えり小だより

【学校教育目標】

- 〈知〉かしい子 光
- 〈徳〉うつくしい子 海
- 〈体〉じょうぶな子 風

えりも小学校
児童会が目指す姿

◇気持ちの良いあいさつ

◇何事にも真剣に取り組む

◇いじめゼロでみんな笑顔

◇学校のルールを守る

地震・津波発生時の対応について

校長 吉田 貴弘

5月以降、北海道太平洋側で震度4を観測する地震が頻発しています。えりも小学校では、地震や津波への対応力を高めるため、年間複数回にわたり、様々な状況を想定した避難訓練を実施しています。6月9日（月）には、「朝の時間」「管理職不在」「避難路の一部通行不可」という複合的な状況を想定した訓練を行いました。児童たちは職員の指示に素早く従い、安全かつ迅速に、二次避難場所である学校裏のえりも神社へ避難することができました。

えりも小学校の標高は22m以上あり、「えりも町ハザードマップ」では津波浸水域には該当しません。しかし、右に掲載の「えりも小学校 津波への対応」（ホームページでも公開中）を基本方針とし、避難を行います。

そのため、**津波警報・大津波警報が発表された場合は、海拔53m以上のえりも神社へ避難します。**また、**津波注意報・警報が発表された場合には、解除され、安全を確保しながら混乱なくできると判断するまで児童の引き渡しは行いません**ので、ご承知おきください。

地震の予知は不可能です。いつ大規模な地震が発生しても、お子さん自身が自分の命を守れるよう、ぜひご家庭でも、地震や津波発生時の行動について話し合い、ご確認いただければ幸いです。



えりも小学校 津波への対応

～ 「もしも…」を想定し、**より安全策**を ～



2023年（令和5年）8月		津波注意報	津波警報	大津波警報
発表される津波の高さ		1m	3m	5m以上
巨大地震時の表現		—	高い	巨大
一般的に取るべき行動		急いで海から離れ、解除されるまで海や河口に近づかない。	すぐに高台や高い建物などの安全な場所へ避難。警報解除までは安全な場所から絶対に離れない。	
想定される被害		数十センチでも人は流れに巻き込まれる。	標高の低いところでは浸水被害。人も流される。	車や木造家屋などが全壊し、流される。
学校にいる時	避難	校内待機 （海拔22m以上） ●授業中止、安全確保 ●避難準備、待機 ●状況に応じて2階避難 ●屋上は海拔30m	学校裏えりも神社に避難 （海拔53m以上） ●津波到達予想が10分以内の場合、校舎内垂直避難も ●児童は何も持たない。職員は防災バッグ、携帯電話 ●天候や季節によって、防寒や外靴を整える ●地域住民や保護者が学校にきた場合も一緒に避難	
	引き渡し（お迎え）	学校（校舎）で、引き渡しは行いません ●注意報、警報解除後、安全を確保しながら混乱なくできると判断してから引き渡し ●引き渡しの時間や場所、手順は、学校からの安心メール等での連絡 ★東日本大震災では、保護者引き渡し後に犠牲になった子供（幼・保、小中高校）は、200名以上いたことが判明しています。園や学校に残り、集団避難した子どもたちのほとんどは無事でした。 もし学校にお迎えに来られた方は、児童、職員と一緒に避難していただきます。		
登下校中	身を守る、高い所へ逃げる、助けを求める ●地震がおさまるまで、頭を守るなど安全を確保。 ●学校が自宅の近い方、高いところへ避難。周りの大人に助けを求める。			
自宅にいる時	原則、臨時休校 ●津波襲来の恐れのある注意報・警報発令中は、登下校させません ●各ご家庭で情報を確認し、ご家族の身の安全を確保してください ●学校再開等の連絡は、状況に応じて安心メール等などでお知らせします ★地震、津波以外でも、暴風雨（雪）やその他の災害等によって、停電、通信環境異常により学校に連絡できない、学校から連絡が来ない場合は自動的に臨時休校とします。（復日後に改めて説明）			

えりも小学校の「いじめ
対応」について、詳しく
は、こちらのQRコード
からどうぞ。

第1回「いじめアンケート」の結果より

本校では、4月の全体懇談会でご説明させていただいている通り『いじめは絶対にしてはいけないこと』という認識のもと、日常から指導を繰り返し行っています。また、『いじめアンケート』や『2週間アンケート』を実施し、日常的に児童の実態把握を行い、いじめの早期発見、対応を組織的に行っております。

5月に第1回目の『いじめアンケート』を実施しました（2回目は10月実施予定）。その結果を全職員で協議しました結果、10件をいじめとして認知しました。

この10件につきましては、関係する児童に面談を行い、内容や行為の事実確認および指導ならびに関係する保護者への連絡を行い、経過を慎重に見守っている状況です。

えりも小学校に通う子ども一人ひとりが、安心して楽しく通える学校にするために、今後ともご家庭・地域としっかり連携し、指導を進めていきたいと思っております。そのためにも学級担任からお子様の様子を保護者の皆様にお伝えすることがございます。ご家庭でもお子様の様子で心配なことがございましたら、お気軽に学級担任にご相談ください。また、お子様がお困りの際は、学級担任に相談するようお声かけをお願いいたします。

曇り空も何のその！運動会、がんばりました！！

お忙しい中、運動会へのご来場、誠にありがとうございました。児童は、これまで頑張ってきた成果を元気いっぱい、見事に披露することができました。

環境整備活動へのご協力

ありがとうございました

6月5日（木）、たくさんの保護者の皆様にご協力いただき、環境整備活動が終了しました。誠にありがとうございました。皆様のご協力で、今年度もグラウンドが美しくなりました。

今年度は日高地区PTA連合会の研究大会もありますことから、例年よりご協力の呼びかけが増える予定です。お忙しい中と思いますが、ご協力をよろしくお願いいたします。